

10^e anniversaire du Laténium

Une grande fête de l'archéologie dimanche 11 septembre 2011

Pour fêter ses 10 ans, le Laténium, plus grand musée archéologique de Suisse, organisera le week-end des 10 et 11 septembre des manifestations d'envergure. Après une partie officielle le samedi soir 10 septembre, le Laténium réserve au public le plus large, le lendemain dimanche 11 septembre, une journée remplie de découvertes et d'émotions pour célébrer l'anniversaire du musée. Animations, démonstrations, expérimentations, rencontres avec les chercheurs, ateliers pour enfants, sangliers à la broche, musique et bar celtiques : ce sera la fête de l'archéologie ! Dès sa création, le Laténium a bénéficié d'un puissant soutien populaire. A ce jour, il a accueilli plus de 410.000 visiteurs.

Une réalisation majeure pour le canton de Neuchâtel

Inauguré en 2001, couronné par le Prix du musée du Conseil de l'Europe, le Laténium est le plus grand musée archéologique de Suisse. Mettant en valeur un patrimoine archéologique exceptionnel, il jouit d'une grande réputation internationale. Fortement impliqué dans la recherche scientifique, le Laténium s'adresse à tous les publics... de 4 à 104 ans ! Ayant déjà accueilli plus de 410.000 visiteurs et organisé près de 7000 manifestations spéciales pour les groupes, le musée s'engage en effet résolument pour la médiation de l'archéologie, notamment auprès des jeunes et du public familial.

Dès sa création, le Laténium a bénéficié d'un puissant soutien populaire. Contribuant au rayonnement culturel du canton de Neuchâtel, le musée peut compter sur l'appui indéfectible des autorités cantonales, ainsi que sur l'aide de la Fondation La Tène, qui réunit des fonds privés pour soutenir les activités et les projets du Laténium.

Samedi 10 septembre : cadeau d'anniversaire et jumelage international

En présence de nombreuses personnalités, une partie officielle, qui se tiendra samedi 10 septembre, sera réservée à la célébration du jumelage du Laténium avec deux importantes institutions étrangères : le Musée de la civilisation celtique de Bibracte (Bourgogne, France) et le Kelten-Römer Museum de Manching (Bavière, Allemagne). Ce jumelage permettra au Laténium de placer son anniversaire dans une dynamique portée sur des projets d'avenir.

La Fondation La Tène remettra à cette occasion un cadeau d'anniversaire au Laténium : la reconstitution fidèle de trois maisons lacustres du village néolithique de Hauterive/Champréveyres (3800 av. J.-C.). Entièrement financées par des sponsors privés, ces maisons se dressent devant le musée, sur une nouvelle île artificielle élevée

dans la roselière du parc archéologique. Elles sont destinées en priorité aux enfants, notamment pour l'accueil des groupes scolaires.

Dimanche 11 septembre : grande fête de l'archéologie

Dimanche 11 septembre, le Laténium réserve au grand public une journée remplie de découvertes et d'émotions pour célébrer son 10^e anniversaire. Dès 10h00 et jusqu'à 17h00, le parc archéologique et le musée accueilleront une fête archéologique dotée d'un programme riche et varié. Au menu: ateliers pour les enfants, expérimentations et démonstrations d'artisanat antique, présentation des recherches universitaires et des métiers de l'archéologie, visites guidées thématiques, animations et restauration sous tente, au bord du lac (bar celtique, sanglier à la broche, etc.).

A l'équipe de médiation culturelle du Laténium se joindront les archéologues de l'Office cantonal et de l'Université de Neuchâtel, des expérimentateurs alémaniques et français, ainsi que les animateurs des musées de Bibracte et de Manching. Les visiteurs découvriront également les trois maisons néolithiques reconstituées devant le musée et inaugurées la veille.

Durant toute cette journée de fête, le public sera invité à découvrir les multiples facettes de l'archéologie en se baladant dans le parc et les espaces d'exposition du musée, d'accès entièrement gratuit pour l'occasion. A noter enfin que la commune d'Hauterive offre également le parking gratuit durant toute la journée du dimanche 11 septembre.

- Informations sur www.latenium.ch

Pour de plus amples renseignements:

Philippe Gnaegi, conseiller d'Etat, chef du DECS, tél. 032 889 69 00.

Marc-Antoine Kaeser, directeur du Laténium, tél. 032 889 89 15.

Neuchâtel, le 2 septembre 2011